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Contando com a presença de mais de 90% das ATEFFAs, foi aberto o
Primeiro Seminário da ANTEFFA. Dadas as boas-vindas e uma explanação
sobre o evento, o presidente da ANTEFFA, José Bezerra da Rocha, seguiu
com o primeiro ponto programado do Seminário “Gestão das ATEFFAs.
Planejamento e execução das ações administrativas das diretorias das
ATEFFAs”.
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Iniciado o Primeiro Seminário 
da ANTEFFA

Mais imagensMais imagens  
aquiaqui

https://anteffa.org.br/galeria/album/id/124


0 3

Como se pode perceber, este evento marca o início de um novo
modelo de gestão, cujo objetivo é ingressar no contexto mais atual
de discussão dos temas da categoria, englobando tanto o serviço em
si, como a visão geral do nosso papel enquanto servidores e atores
políticos e sociais.
Entendendo como oportunidade e, sobretudo, como
responsabilidade da Organização o compartilhamento de
informações e de aprendizado, o propósito da Diretoria é de que
todos estejam no mesmo patamar de percepção e aptos à defesa das
pautas e demandas em qualquer espaço que sejam instados para tal.
Foram confirmados palestrantes em áreas específicas, como, por
exemplo, em associativismo, sindicalismo, política e, por óbvio,
inspeção e fiscalização agropecuária. 



1º SEMINÁRIO DA ANTEFFA

TFFAs: organização da categoria
frente aos novos desafios!

Período: 10 A 12 de maio de 2022

Local: sede da ANTEFFA -
Brasília–DF

Objetivo: Princípios básicos de
organização das associações
estaduais, alinhamento com a
nacional, prática do associativismo
na gestão, sindicalismo, o futuro e
atualizações técnicas do MAPA.
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10 de maio

8h às 9h - Apresentação – 
Diretores da ANTEFFA

9h às 10h25 – Gestão das 
ATEFFAs. Planejamento e 
execução das ações 
administrativas das diretorias 
das ATEFFAs.

Palestrante: Diretoria 
ANTEFFA.

10h25 às 10h40 – Intervalo

10h45 às 12h: Panorama atual 
do quadro de associados da 
ANTEFFA.

Palestrante: Diretoria da 
ANTEFFA

12h às 13h - Almoço

13h às 14h – Sindicalismo

Palestrantes: Zilmara Alencar e 
Janus Pablo

PROGRAMAÇÃO

14h 40 às 15h35 - Associativismo e 
Representação

Palestrante: Paulo Marcelo Pontes – 
ANTEFFA

15h40 às 15h55 – Intervalo

16h às 16h50 – Panorama Jurídico

Palestrantes: Drª Juliana Moretti e Dr. 
José Hailton - RIEDEL

17h - Encerramento

11 de maio

08h às 9h45 – Grupo de Estudos das 
Atribuições da Carreira de Defesa 
Agropecuária do MAPA.

Palestrantes: Sara Martins - COGEP e 
Afrânio Freitas - ANTEFFA

10h às 10h15 – Intervalo

10h40 às 11h50 - Anteprojeto de Lei 
de reestruturação remuneratória dos 
integrantes do PCTAF

Palestrante: Gabriel Álvaro Amorim – 
ANTEFFA. 
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12h às 13h - Almoço

13h às 14h20 – SISMAN – Contribuição para adequação de normas.

Palestrante: Cassius Oliveira – ANTEFFA.

14h30 às 15h30 – Atualização da inspeção/fiscalização de produtos de
origem animal – MAPA/SDA

Palestrante: Ana Lúcia de Paula Viana – DIPOA

15h40 às 15h55 – Intervalo

16h à 17h - Gestão da SDA – MAPA/SDA

Palestrante: Estela Alves de Medeiros - DEGES

17h30 - Encerramento

12 de maio

08h - ASSEMBLEIA GERAL PARA APROVAÇÃO DA REFORMA DO
ESTATUTO DA ANTEFFA.
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Com o tema “Panorama Jurídico”, os advogados Juliana Moreti e José Hailton
Diana ministraram uma palestra na tarde desta terça, 10 de maio, para os
presidentes de ATEFFAs e representantes estaduais que participaram do
Primeiro Seminário da ANTEFFA.

Escritório de Advocacia Riedel 
ministra palestra no primeiro 
Seminário da ANTEFFA

Juliana Moreti iniciou sua participação falando da disponibilidade da
Diretoria Executiva em manter um plantão Jurídico na sede da
Associação e que está à disposição para orientar cada associado que
procura a entidade.
A advogada chamou atenção das ATEFFAS para a importância de
divulgarem os informes jurídicos para os associados, num contexto mais
direto, já que as informações, todas divulgadas no site da ANTEFFA
(www.anteffa.org.br), nem sempre repercutem com o devido potencial.



É fundamental que se divulgue o site entre os associados e que os mesmos
busquem mais as informações junto ao jurídico”, alertou.
Tanto Juliana, como José Hailton, discorreram individualmente sobre
cada uma das ações que tramitam na Justiça, e ainda sobre as novas teses
já aprovadas pela ANTEFFA em assembleia, que serão ajuizadas nos
próximos dias.
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Necessariamente tem que consultar o Jurídico da ANTEFFA antes de
tomar uma decisão

Ambos explicaram a demora na tramitação das ações, em função do
acúmulo de ações no Tribunal Regional Federal da 1ª Região.
José Hailton chamou a atenção para a questão do mandado de segurança
relativo à perda de direito do funcionalismo com a reforma da
previdência. “Sobretudo às mulheres e os portadores de doenças graves” e
destacou que “a Associação não parou de tentar encontrar soluções nem
mesmo no período da pandemia”, acrescentou.

TODAS AS QUARTAS-FEIRAS

ATENDIMENTO 
JURÍDICO

DAS 9 ÀS 12H
(61) 3051-4545

(61) 99822-3300 - todos os dias da semana
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A situação do aposentado é ainda mais delicada. Por isso, planejamento
previdenciário é essencial. “Todo servidor deve estar informado das
possibilidades de ganhos e formas de se aposentar”, alertou.
Para se ter uma ideia do grau de complexidade que envolve o tema
‘aposentadoria’, existem sete regras para o servidor definir qual a
melhor possibilidade. “inclusive o Funpresp, em alguns casos, vale a
pena para o servidor. Por isso a necessidade de consultar o
Departamento Jurídico para ver o que é melhor, caso a caso”, reforçou.
Os advogados finalizaram disponibilizando seus contatos e levantando
a possibilidade de agilizar a comunicação direta do associado e o
Jurídico da entidade, seja por meio de WhatsApp, ou diante da
possibilidade de colocar um plantão de Direito previdenciário,
intercalado com o plantão das quartas-feiras.
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Estela Alves de Medeiros,
responsável pelo
Departamento de Gestão da
SDA – DEGES/ SDA – MAPA,
em sua fala durante o primeiro
seminário da ANTEFFA,
discorreu sobre a estrutura da
Secretaria de Defesa
Agropecuária, que responde
por cerca de 60% dos servidores
do Ministério da Agricultura.
A dirigente pormenorizou a
abrangência da SDA e
apresentou uma página na
internet que concentra, por
assim dizer, as orientações e
normas referentes à Defesa
Agropecuária num só lugar.

Coordenadora de gestão da 
SDA falou da estrutura da 
Secretaria no 1º Seminário da 
ANTEFFA

A palestra foi ministrada nesta
quinta-feira, dia 12 de maio de
2022.
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A palestra da coordenadora do
DIPOA ressaltou a importância da
atividade de fiscalização para a
economia do país e que o conceito
de autocontrole não é sinônimo de
autofiscalização

Ana Lúcia Viana destaca 
atualização da 
Fiscalização/Inspeção de 
produtos de origem animal

atividade de fiscalização para a
economia do país, pois o Brasil é o
principal exportador de carne e
derivados do mundo, apesar de 70%
da produção permanecer em
território nacional.
Foi questionada pelos associados
quanto à normativa que institui os
autocontroles – explicou que o que
saiu na mídia foi distorcido, e que o
conceito de autocontrole não é
sinônimo de autofiscalização, e que
as atribuições inerentes aos cargos
do PCTAF não serão extintas, ou
seja, não haverá saída dos TFFAs
das plantas de abate, assegurando
que as atividades ligadas ao SIF
serão mantidas, tais como a
Verificação Oficial dos Elementos
de Controle (VOEC), verificação de
Planos de Ação, coletas dos
programas oficiais, entre outras.
Ana Viana finalizou destacando a
importância do trabalho dos TFFAs
no DIPOA.
*Colaborou Maria Paula Ewald

A Coordenadora do
Departamento de Inspeção de
Produtos de Origem Animal
(DIPOA) do MAPA, Ana Lúcia
de Paula Viana, iniciou a
palestra apresentando o
quantitativo de
estabelecimentos processadores
de produtos de origem animal
destinados à alimentação
humana, e também aos
destinados à alimentação
animal no país, sua distribuição
pelos 11 SIPOAs, e por categoria
de produtos.
Dentre os assuntos abordados,
foi dada uma ampla
perspectiva da importância da 
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Finalizado com sucesso o 
Primeiro Seminário da 
ANTEFFA

Contando com a presença de praticamente todas as ATEFFAs do Brasil, 
foi finalizado de forma inédita e com bastante êxito o 
1º Seminário da ANTEFFA.



Durante os dois dias em que foi realizado, o evento contou com
bastante participação dos representantes dos estados.
E, de acordo com os participantes, o Seminário cumpriu seu
propósito e marcou o início de um novo modelo de gestão, cujo
objetivo é ingressar mais intensamente no contexto atual de
discussão dos temas de interesse da categoria, englobando tanto o
serviço em si, como a visão geral do nosso papel enquanto servidores
e atores políticos e sociais.
“Eu achei ótimo, pois superou todas as minhas expectativas. A
Diretoria da ANTEFFA está de parabéns! Foram rigorosos com
relação à organização, convidados qualificados, bem como com o
assunto proposto. Que venham mais Seminários neste naipe!”,
compartilhou Cristiane Matoso, da ATEFFA-MG.
Entendendo como oportunidade e, sobretudo, como
responsabilidade da Organização o compartilhamento de
informações e de aprendizado, o propósito da Diretoria é de que
todos estejam no mesmo patamar de percepção e aptos à defesa das
pautas e demandas em qualquer espaço que sejam instados para tal.
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Todos os palestrantes e convidados estiveram presentes e o
fechamento do Seminário contou com a participação do Secretário
de Defesa Agropecuária do Ministério da Agricultura, José
Guilherme Tollstadius Leal, que trouxe uma mensagem de atenção
aos TFFAs e de reconhecimento à atuação da ANTEFFA. “Somos
uma força de trabalho expressiva e fundamental tanto no Ministério
da Agricultura, como para o país!”, declarou o Secretário.
Tollstadius agradeceu, de forma destacada, o empenho da categoria,
em especial no período da pandemia do COVID-19: “Foi
impressionante. O cuidado, a dedicação de cada um de vocês para
não permitir que a população fosse ainda mais penalizada nesse
momento tão triste e grave!”, reconheceu.
Coincidentemente, o secretário de Defesa Agropecuária está
completando 20 anos de Ministério da Agricultura em 2022, mesmo
tempo de fundação da ANTEFFA. José Guilherme propôs, ainda, a
retomada de uma agenda para os cursos de formação para os
integrantes do PCTAF. Manteremos todos informados do
andamento das discussões.



SHN - Quadra 2 - Sobrelojas 09, 13, 
17 e 21
Ed. Garvey Park Hotel
CEP 70.702-909
Brasília - DF

E-MAIL: 
contato@anteffa.org.br 
SITE:
www.anteffa.org.br
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